

Retraite : une détermination intacte

Pour la huitième journée de grève dans les écoles depuis le 5 décembre, ce sont encore 40% des enseignantes et des enseignants du premier degré qui seront en grève vendredi 24 janvier à l'occasion de la présentation officielle en conseil des ministres du projet de loi. Cette mobilisation continue du premier degré témoigne de la détermination intacte des personnels et de leur rejet profond de cette réforme des retraites.

Dans le même temps, les premières discussions sur les salaires ne répondent pas à l'exigence et à la nécessité d'une revalorisation, pourtant incontestable et qui doit concerner toutes et tous. Le ministère envisage uniquement une compensation salariale, pas à la hauteur, tout en relevant d'un donnant-donnant inacceptable. Il entretient une forte incertitude sur les sommes finalement engagées. Les premières propositions évoquées par le ministre ciblent les seuls débuts de carrière et seraient bien insuffisantes face à la baisse mécanique des pensions qui toucherait durement les personnels.

La mobilisation se poursuit sous différentes formes. Hier la dépose des outils de travail a été l'occasion d'empiler de vieux manuels périmés et des livrets d'évaluations contestées devant les inspections académiques. Ce soir, les personnels des écoles participeront nombreux aux multiples retraites aux flambeaux organisées dans tout le pays face à « une retraite en lambeaux » avant les manifestations de demain.

Les semaines à venir seront, durant le débat parlementaire, l'occasion de nouvelles mobilisations et de nouvelles initiatives pour obtenir le retrait du projet de loi.

Paris, le 23 janvier 2020